

Dans l'ensemble de ces vicariats dont on peut évaluer la population totale à plus de 81 millions d'âmes, on trouve, en laissant de côté les catéchumènes, environ 107,000 catholiques, avec 11 évêques, plus de 110 franciscains européens et de 70 prêtres indigènes. Il y a 915 églises ou chapelles, à peu près 215 écoles, 8 séminaires, une trentaine d'établissements charitables, ayant le caractère d'orphelinats ou d'hospices.

---

SAMOA.—La lutte entre les partisans de Mataafa et ceux de Malitoo-Tanu a pris en ces derniers temps une tournure de plus en plus grave, au courant de laquelle sont nos lecteurs.

M. Michael Davitt, le député irlandais bien connu, qui a visité Samoa, déclare dans une lettre publique à Liebknecht, le chef socialiste allemand, que c'est sur la *London Missionary Society* que doit retomber la responsabilité initiale de tout le trouble qui existe actuellement à Samoa.

M. Lloy Osbourne, un américain qui a jadis représenté à Samoa le gouvernement de son pays, écrit de son côté au *Truth*, le journal d'Henry Labouchère, une lettre qui confirme absolument cette déclaration de M. Davitt.

C'est parce que Mataafa est catholique qu'on veut lui barrer la route du trône.

Notez, car la chose en vaut la peine, que l'immense majorité de la population appuie Mataafa, bien que le pays soit en grande partie protestant.

8 mai 1899.